
 Compte-rendu du CSAL du 16 janvier 2024 

Suite au boycott du CSAL du 11 janvier par l’ensemble des organisations syndicales, afin de
protester  contre  les  nouvelles  suppressions  d’emplois  à  la  DGFiP  et  à  la  DDFiP  54  en
particulier, un nouveau CSAL était convoqué ce 16 janvier. 
Vos représentants FO DGFiP 54 ont décidé de siéger à cette reconvocation, car nous n’avons
pas été élus pour pratiquer la politique de la chaise vide, mais au contraire pour vous rendre
compte des réunions auxquelles nous participons.

Suppressions d’emplois 2024

Comme chaque année à la même période, c’est
les soldes à la DGFIP !
  
Les  suppressions  d’emplois,  même amoindries
par quelques habiles artifices, continuent.
 
Ne nous y trompons pas, contrairement à ce que
nous affirme la Direction, il n’y a pas de création
d’emplois cette année.
 
Au niveau national, comment la DGFiP s’y prend
pour annoncer un solde positif de +148 emplois ?
En faisant fi  des nouvelles missions,  telles que
les  transferts  de  taxes  douanières,  de  taxes
d’urbanisme, mais aussi la création de services
relocalisés !
 
Le  niveau  de  recrutement  reste  certes  élevé,
mais le niveau des départs l’est également !
 
Et au niveau local, on nous annonce 9 créations
d’emplois.
 
Le procédé est le même qu’au niveau national :
12  postes  du  Centre  de  Gestion  Financière
Justice ainsi  qu’un poste concernant  la  gestion
des taxes d’urbanisme sont  transférés,  avec le
travail qui va avec ! Il n’y a donc pas 9 créations
de postes mais bien  4 suppressions si  on ne
rajoute pas ces 13 transferts de missions.
 
Et bien sûr, pas de vision globale sur la situation
des effectifs : combien de départs à la retraite,
combien de chaises vides dans les services ?
 
Mystère…

Présentation du « SIP de demain »
 
L’Administration  nous  présente  le  « SIP  de
demain ».
 
Les  missions  de  recouvrement  contentieux  ne
seront plus assurées. Elles seront transférées au
PRS, à une date encore incertaine.
 
La polycompétence  des  collègues  va  impliquer
de décloisonner l’assiette et le recouvrement, de
sorte  que  l’accueil  soit  assuré  par  tous  les
agents.
 
Nous  pensions  que  le  coeur  de  métier  des
agents  travaillant  en  SIP  était  l’assiette,  le
recouvrement ou encore la comptabilité. Et bien
non, pour la Direction, c’est l’accueil.
 
Chaque  agent  du  SIP  devra  pouvoir  répondre
aux questions fiscales, mais pas seulement.  Ils
devront  également  informer  ou  orienter  les
usagers vers d’autres services de la DGFiP ou
vers d’autres administrations.
 
Pour  la  Direction,  toute  demande  formulée
auprès d’un SIP doit être prise en charge.
 
Un  groupe  de  travail  analysera  le  degré  de
polyvalence  actuel  des  agents  et  définira  les
formations à accomplir.
 
Ce nouveau SIP de demain doit être opérationnel
pour 2027.



Expérimentation  du  Service  Local
du Domaine – antenne régionale

La DDFiP de Meurthe et Moselle participe depuis
le  1er janvier  2024  à  l’expérimentation  sur  les
SLD antennes régionales.

Vos  élus  FO DGFiP  54 constate  que
l’expérimentation  ROC-SP,  qui  a  été
désastreuse,  n’a  pas  servi  de  leçon  et  la
Direction en remet une couche !

Très clairement, nous y voyons l’opportunité pour
la DGFiP de faire disparaître les SLD. En effet,
les antennes,  même pérennes,  n’engagent  que
ceux qui y croient.

Vos représentants FO DGFiP 54 :

Alexis TSCHENS
Ndeye CISSE
Olivier BAILLARGEAT

Divers

●  La fin des travaux sur le site de Vandoeuvre
est prévue pour l’été.
Vos élus FO DGFiP 54 ont rappelé à la Direction
que le lundi matin, la température à l’intérieur de
l’Algéco  dans lequel  nous accueillons  le  public
avoisine 0 degré ! L’administration reconnaît que
le chauffage doit  rester  allumé durant  le week-
end.

●  Lors du dernier CSAL, vos représentants  FO
DGFiP  54 avaient  évoqué  le  problème  des
sanitaires au bâtiment Y de la cité administrative.
La Direction nous annonce que des travaux vont
être entrepris et qu’une installation par l’extérieur
du bâtiment va être effectuée.

●  Un recensement du matériel ergonomique a
eu lieu il y a quelques semaines. Les fournitures
n’ont  pas  encore  été  distribuées,  mais  c’est
prévu...


